
С наступающим, 1996-м годом!

ГАЗЕТА СОВЕТА ТОМСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА ОСНОВАНА 15.3.1931 28 ДЕКАБРЯ 1995 года

Юрий Петрович Похолков, ректор ТПУ:
- ИТОГИ 1995 ГОДА

1. Завершена реализация Ком
плексной программы развития уни- 
верстета на период 1991-1995 годы.

(. Становление Томского поли
технического университета состоя
лось. Об этом свидетельствуют места 
ТПУ в официальных рейтингах 1995 
года:

9 место в рейтинге технических 
у(^^рситетов России (из 89),

'3 месуо в рейтинге политехниче
ских вузов (из 48 вузов),

1 место в рейтинге инженерных 
вузов России (из 37).

3. Открыто 3 новых направления 
и 3 новых специальности по подго
товке бакалавров и инженеров в об
ласти информатики, коммерции и 
ЭКОЛОГИИ.

4. Число профессоров, работаю
щих в штате ТПУ, превысило 100 че
ловек (105) впервые за историю ву
за.

5. В 1995 году И сотрудников 
ТПУ защитили докторские диссер
тации. Поздравляю их с этим собы
тием: Малышенко А.М., Гончаров
В.И., Крючков Ю.Ю., Стибунов 
В.Н., Троицкий О.Ю., Бакинский 
Б. А., Марков Н.Г., Трифонов 
Л.Ю ., Кириллов 11.П., Цаико Г.П., 
Иелик-Гайказян И.В.

6. Выигран конкурс на получение 
международного гранта по 
программе "ТЕМПУС".

7. Заключено более 10 контрак
тов с зарубежными партнерами в 
США, Германии.

8. Более 100 студентов и пре
подавателей повысили свои знания 
за рубежом в университетах США, 
Южной Кореи, Англин, Германии, 
Франции, Японии.

9. В результате мер, принятых в 
вузе (проректор Екименко Е.И.) 
ущерб от хищений в 1995 году на по
рядок ниже, чем в 1994.

10. Жилой фонд ТПУ практичес
ки весь передан в муниципальную 
собственность, что существенно сни
жает затраты университета на его со
держание.

11. Доля учитываемой (измеря
емой) тепловой энергии доведена до 
86% (в 1994 г. было 60%), что и поз
волило сэкономить около 2 
млрд, ру б.

12. Получено разрешение на 
строительство нового жилого дома по 
ул. Советская, 84.

13. Впервые при организации 
привлечения внебюджетных средств 
эффективно использован рынок цен
ных бумаг - 1,2 млрд.руб.

ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
1996 год - год 100-летия ТПУ. 

Самая главная задача: сохранить и 
приумножить традиции 100*летнего 
вуза, его честь и славу.

Поздравляю всех студентов, пре
подавателей, научных сотрудников, 
рабочих, служащих университета с 
Новым, 1996 годом!

Желаю всем крепкого здоровья, 
оптимизма, семейного благополучия, 
счастья, успехов во всех Ваших доб
рых делах и помыслах!

Читатель! Ты держишь последний в 
этом го ду  вы пуск газет ы. П освящ ен он, 
конечно, Н овом у Г оду, хот я р а зго во р  на 
страницах идет о том, как политехники  
прожили эт от, уходящ ий, чем всречаю т  
стоящий у  порога, какие ст роят  планы  
на будущ ее . К ом у, как не руководи т е
лям  ТП У разны х подразделений и р а зн о 
го уровня  знат ь, что ждет нас в год 100- 
лет ия университ ет а. Вот  и задали  мы 
им три вопроса:

1 .О сновны е итоги года прошедшего.
2. Планы на будущ ее .
3. П оздравления политехникам. 1
От вет ы перед Вами - обст оят ельны е

и краткие, серьезны е и доброж елат ель
ные. Главное - вст рет ит ь 1996-й подо
баю щ е , ведь эт о год ю билея нашего р о д 
ного полит ехнического! А б е з  счастья, 
благополучия в доме, на работ е не б у 
дет  праздника. П оэт ом у добра  Вам, све -1

Приятная новость
Конкурсная комиссия Московского техническо

го университета связи и информатики подвела ито
ги открытого конкурса 1995 года на лучшую науч
ную работу студентов. Работа студента группы 
1280 А.А.Чубарова представлена к награждению 
медалью Госкомвуза России за работу «Моделиро
вание устройств цифровой обработки сигналов».

Помимо этого, студент Чубаров А.А- за выше
названную работу награжден дипломом Москов
ской городской телефонной сети «За лучшую сту
денческую ПИР в области исследования цифровых 
систем и сетей связи» и денежной премией в раз
мере 150000 рублей. ^ _ _

Руководитель студента, Глотов Анатолий Фи
липпович, доцент кафедры ПМЭ ЭФФ, представ
лен к награждению дипломом Госкомвуза России. 
Поздравляю победителей и всех сотрудников 
кафедры ПМЭ с Новым Годом и желаю 
творческих успехов.

Людмила ЗОЛЬНИКОВА, 
руководитель сектора НИРС
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А.В.Водопьянов, проректор ТПУ:
1. Продолжает совершенствоваться система организа

ции порядка и правопорядка в общежитиях, в результате 
сокращается количество правонарушений в студгородке. 
Постепенно возрождаются культурные и спортивные цент
ры. В 1995 году они функционируют во всех общежитиях, 
кроме Усова,2 1 /2 , где РАЦ, РНЦ и ГО не могут решить 
эту «сложнейшую» проблему. Полностью оправдала себя 
система еженедельного подведения итогов работы в сту
денческих общежитиях.

Просыпается Дом Культуры. Наконец, спустя много 
лет, в нем проведен конкурс КВН всех факультетов. В 
этом большая заслуга организатора - заместителя директо
ра ДК - О.К.Малышева.

В учебном плане - сверхуспешный прием на заочное от
деление ТПУ, возмужание подготовки менеджеров по ве
черней форме обучения.

Проводится большая работа по подготовке к 100-летию 
ТПУ.

2. В планах - создать в студенческих общежитиях атмо
сферу родного дома, чтобы каждый день пребывания в 
нем был праздником для студента.

В мечтах возродить культурное наследие 50-60-х годов, 
превратить Дом Культуры в место паломничества как сту
дентов, так и сотрудников. Услышать, наконец, о роли ка
федры «Культурология». Готовится основа для реоргани
зации заочного и вечернего обучения в плане дистанцион
ного обучения, экстерната, а в перспективе - открытого 
университета. Стремиться в непростых условиях улучшать 
качество жизни политехников.

3. В Новом году я желаю студентам- 
политехникам сделать из студгородка 
родные дома, нуждающимся сотрудни
кам - въехать в новые дома по улице Си
бирской, Усова, Белинского.

А главное - достойно поучаствовать в 
праздновании 100-летия родного вуза.

В.Н.Чудинов, началь
ник учебно-методического 
управления ТПУ:

- Если говорить откровенно, 
то уходящий год по определе
нию (Год Кабана) не внушал 
большого оптимизма. Тем не 
менее, можно сказать, что в це
лом год состоялся. Будучи свя
занным со студенческих лет с 
нашим славным политехничес
ким, говоря об итогах, нельзя 
не сказать о работе. Основные 
итоги - это завершение первой 
среди технических университе
тов Российской Федерации 
Комплексной программы разви
тия ТПУ, одним из авторов ко
торой я являюсь. Эта работа 
принесла мне большое удовле
творение. А завершился год 
просто спуртом, как и должно 
быть на финише. Успешная ак
кредитация нашего университе
та Независимым аккредитаци
онным центром в ноябре и Го
сударственная аттестация с вы
сокой оценкой Государственной 
инспекцией Госкомвуза РФ в 
декабре. Считаю, что я тоже

п р и л о 
жил к 
э т о м у  
Руку- 

П р е д 
стоящий 
год - это, 
конечно, 
1 0 0 - л е -  
тие на- 
ш е г о 
славного

В.Я.Ушаков, проректор 
по научной работе:

- 1. Наука в ТПУ жива, не
смотря на все невзгоды, обру
шившиеся на нее, назову одну - 
за 1995 год: базовое бюджетное 
финансирование (по §53) про
индексировано в 1,17 раза_, а 
зарплата, согласно указам Пре
зидента и Постановлениям Пра
вительства, в 2,4 раза. Мы вы
нуждены либо увольнять «бюд
жетников», либо переводить их 
на неполный рабочий день.

Среди конкретных достиже
ний:

- защищено 11 докторских и 
26 кандидатских диссертаций;

- аспирантура укомплектова
на более чем на 30 процентов 
выпускниками-отличниками;

- все три НИИ сделали круп
ные шаги в международном со
трудничестве и получили по 
контрактам средства в таких 
объемах, которые стали ощути
мы в бюджетах институтов;

объем финансирования 
НИР в ТПУ (по всем источни
кам) перевалил за 15 млрд.

рублей;

оп0

- заверше
на много- 
т р у д н а я  
работа над 
д в у х т о м 
ником, по
священном 
100-летию 
ТПУ.

Наши успехи получили и 
официальное признание. В рей
тинговой оценке, ГК ВШ РФ 
наш университет находится на 
втором месте среди 89 техниче
ских университетов России по 
показателю «Наука».

2. Продолжить наращивание 
объемов финансирования НИР, 
ведя «жесткую борьбу за шайбу 
(за средства) по всему игрово
му полю»;

- укрепить фонд поддержки 
НИРС и молодых научных со
трудников настолько, чтобы 
была реальная возможность 
оказывать адресную «неотлож
ную» поддержку начинаюп 
ученым;

- с помощью выставки и жи
вых контактов достойно пред
ставить гостям торжеств по слу
чаю 100-летия научные дости- 
жения политехников;

прекратить сокращение 
штат:пах научных сотрудников 
и дальнейшее отставание в тех
ническом оснащении научных 
исследований.

3. Сердечно поздравляю всех ^  
политехников и их семьи с Но
вым Годом! Желаю, чтобы он 
был лучше прошедшего. Мои 
особые поздравления Трифоно
ву Андрею Юрьевичу, сотруд
нику ОФО, в 32 года ставшему 
доктором физико-математичес
ких наук.

вуза. Думаю, что деятельность 
каждого из нас будет подчинена 
этому большому событию. От
дельно из комплекса мероприя
тий, посвященных этому юби
лею, следует выделить проведе
ние Международной конферен
ции по проблемам технических 
университетов.

Второе очень важное направ
ление предстоящего года - раз
работка новой Комплексной 
программы развития - КПР- 
2000, реализация которой поз
волит вывести наш коллектив 
на принципиально новый каче
ственный уровень в деле подго
товки специалистов.

Р.В.Смоляр, председатель студенче
ского профкома:
- Да, действительно , заканчивается еще один
год из череды сложных и хаотичных лет_
прошедших под знаком перемен и преобразо
ваний.

Чем же запомнился 1995-й? Тем, как сту
денты активно приняли участие в городской 
профсоюзной конференции, на которой ре
шительно заявили о своих проблемах пред
ставителям администрации города и области.
Запомнился поездкой в Москву, обещания

ми, данными Правительством и Думой, принять все меры к 
повышению стипендии студентам до размера двух минималь
ных заработных плат. Все это было, было... И вот результат: 
перед Новым Годом студенты не могут получить стипендию, 
а преподаватели и сотрудники вуза - зарплату. Грустно. Но 
нельзя не сказать и о приятном. Начал оживать наш Дом 
Культуры: проведены вечера факультетов, посвященные пер
вокурсникам, полуфинальные игры команд КВН (финал со
стоится в мае 1996 года). И все это благодаря тому, что в ДК 
появился человек, который сумел наладить работу по взаимо
действию со студенческим и профсоюзным активом факульте
тов. Зовут его Малышев Олег Климентьевич. Пользуясь слу
чаем, хочу поздравить его с наступающим праздником и по- ^  
желать дальнейшей и долгой плодотворной деятельности по 
возрождению традиций политехников в новом, 1996-м!

Да и всем Вам, уважаемые студенты и сотрудники наше
го славного вуза хочется пожелать всего наилучшего. И, глав
ное - жить Вам, а не выживать!
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Николай Петрович Кириллов, 
проректор по международно

му сотрудничеству:
- 1. Реализуется целевая 
программа международного 
сотрудничества. Более 100 
преподавателей и студен
тов побывали за рубежом: 
в университетах СШЛ,

Англии, Германии, Южной Кореи, Японии. На науч
ных конференциях, образовательных семинарах в 
ТПУ работали ученые из 12 стран мира. В 1994-95 
учебном году на подготовительном отделении обуча
лось 53 иностранца, сегодня у нас учатся 10 граж
дан из Дальнего Зарубежья: 7 - на подготовитель
ном отделении, 2 - на первом курсе, 1 - на втором 
Е т  1 иностранец и среди аспирантов.
ЩЩ ервые 8 студентов и 3 преподавателя изучи 

ли курс «Компьютерная поддержка принятия ре
шений» и сдали экзамены на режиме электронно
го дистанционного обучения, организованного на
шим и Калифорнийским университетом, в заклю

ч ен и е  учебы в котором студенты получили серти- 
рикаты.

2. Проводится большая работа по расширению участия ТПУ 
в европейских программах. В мае будет осуществлен выпуск 
первых бакалавров в русско-американском центре, лучшие из 
которых будут участвовать в конкурсах в американских универ

ситетах на обучение по магисТровским программам.
3. Пусть наступающий Новый Год будет лучшим из тех, 

да Томск и ТПУ стали открытыми для международного

На снимке:встреча с американскими профессорами

А.А.Фрицлер, руководитель 
Русско-немецкого центра:

- Прошедший год Кабана, как мы и 
предполагали, оказался очень успешным 
для Русско-немецкого центра. Немецкая 
поговорка «ЗсЬшет ЬаЬеп» («иметь сви
нью»), которая обозначает приобрести 
везение в жизни, действительно, принес- 
л '" ь'тачу.
™°1995 году был создан на базе кафед

ры немецкого языка ТПУ учебно-методи
ческий комплекс «ОеиГзсЬе 
5 р гас Ь е » ,

4

которып позволил 
уже в этом году перевести студентов- 

первокурсников на новую эффективную 
многоэтапную технологию преподавания 
немецкого языка, близкую к международ
ным подходам и стандартам.

37 студентов РНЦ прошли языковую и 
страноведческую подготовку в летний пе
риод в Германии, в том числе 19 из них - 
при активной поддержке немецкой служ
бы академических обменов. Трое студен

тов после прохождения языковой стажи
ровки в университете Саарланда успешно 
сдали экзамен и получили международ
ный сертификат.

Благодаря содействию со стороны рек
тората ТПУ были произведены реконст
рукция и ремонт кабинета для РНЦ. 
Именно это помогло достойно принять 
гостей очень высокого уровня. Достаточ
но вспомнить визит посла ФРГ в России 

г-на Отто фон дер Габ- 
лентца, представитель
ную делегацию Совета 
ректоров вузов Герма
нии.
Необходимо отме
тить, что круг со
трудничества с не
мецкими вузами и 
фирмами значитель
но расширился. В 
их число вошли: 
фонд им.Конрада 
Аденауэра, Обще
ство технического 
сотрудничества, 
генеральное кон
сульство ФРГ в 
Н овосибирске, 
институт общест

ва и языка в Бонне, 
издательство им. Макса Хубера, свобод

ный университет Берлина, университеты 
Ольденбургу, Кайзерслаутерна, Ростока, 
технический институт Пфорцхайма и не
которые другие. Этот факт нашел отра
жение в развитии связей различных ка
федр вузов города и, кроме того, 19 сту
дентов РНЦ получили приглашения для 
прохождения производственной практики 
в Германии.

На заседании Межправительственной 
российско-германской комиссии, состояв
шейся в Бонне в октябре, в заключитель-

---------------------------------------------------------1
ном коммюнике была отмечена деятель-^
ность нашего центра.

Центр прилагает много усилий и для 
того, чтобы знания немецкого языка смог-! 
ли получать все желающие в нашем горо-{ 
де и области. Для этого на Томском госу-! 
дарственном телевидении совместно с со-{ 
трудниками РНЦ создаются ежемесячна^ 
информационно-образовательная про-* 
грамма «ЦеиГясЬ Гиг 81е» и телеурокид 
Центр участвует также в организации и 
работе экспериментально-педагогической! 
площадки инновационной деятельности! 
по углубленному изучению немецкога{ 
языка, которая включает в себя, помимо* 
вузов, некоторые школы и дошкольные* 
учебные заведения Томска.

Отремонтированы и введены в действие 
шесть аудиторий для занятий иностран
ным языком в 8 корпусе и НТБ ТПУ. В 
библиотеку было передано большое коли
чество учебной литературы, что, думаем, 
ускорит в ближайшем будущем открыть 
немецкий читальный зал.

Надеемся, что в год Крысы мы не бу
дем выглядеть серыми мышками, разо
вьем и приумножим достигнутые резуль
таты.

От всей души поздравляем руководст
во, преподавателей и студентов ТПУ с 
Новым Годом и рождественскими празд
никами!

АПез ОиГе!
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М.С.Козырев, проректор по производ
ственной деятельности:

- ;Ес,ли срйвнФгь с прошлым годом, то бо
лее весомой стала доля внебюджетных 
средств в общем объеме финансовых ресур
сов: в 1994 году внебюджетные средства со

ставили одну треть от бюджетного финанси
рования, за 9 месяцев этого года - 70 про
центов. Кроме традиционных направлений 
привлечения внебюджетных средств, мы 
впервые с достаточно высокой эффективно
стью использовали рынок ценных бумаг.

Е.И.Екименко, проректор по режиму:
- Нарушений режима не отмечено. Первый отдел 

с защитой гостайны справился успешно. Этому, в 
немалой степени, способствовало понимание 
важности вопроса всеми сотрудниками ТПУ.

К сожалению,возросло, а не снизилось 
количество нападений на охраняемые объекты- 
университета. Но система охраны и все сотрудники 
политехнического в уходящем году чаще выходили 
победителями в борьбе с преступниками и ущерб 
понесли на порядок ниже, чем это было в 1994 году.

М.С.Бажова,
начальник отдела кадров:
- Отдел кадров - это люди и бумаги, бумаги 

и люди ежедневно со своими проблемами, ра
достями и печалями. В уходящем году мы 
оформили документы и выдали 482 юбилейные 
медали к 50-летию Победы, сдали документы 
на получение звания «Ветеран труда» на 385 
сотрудников и членов их семей. Не успеваем 
оформлять приказы то на отчисление, то -на 
восстановление студентов. Беспокоит сокраще
ние числа выпускников. Стареем, уважаемые 
коллеги, плохо готовим смену. В администра
тивно-хозяйственном управлении небывалая 
текучесть кадров. Освоили работу на компью
тере. Не теряем надежду, что:

приказы будут издаваться только в соответ
ствии с законодательством

- заведующие кафедрами изучат Положение 
о контрактной системе и будут применять его в 
работе;

- получим компьютер в студенческий отдел 
канцелярские товары, шторы;

- будет тепло в отделе кадров, как в про 
шлые годы.

Приходите к нам, в отдел кадров, во второй 
половине дня с улыбкой, мы постараемся ре
шить все Ваши проблемы.

Будьте здоровы!

Н.М.Глушко, председатель профкома 
сотрудников:

- Одно из основных событий года - 
90-летие профсоюзной организации 
ТПУ и профсоюзного движения в Рос
сии, которое было торжественно отмече
но на собрании, состоявшемся в уни
верситете 20 декабря. В нетрадицион
ной, неформальной форме были отмече
ны ценными подарками ветераны проф
союзного движения и те, кто сегодня 
продолжает работать на поприще защи
ты интересов политехников. Среди на
гражденных были те, кто отдал этой 
благородной деятельности по 25-30 лет. 
И как один из итогов - профсоюз добил
ся возврата к старым тарифным коэф
фициентам ЕТС, что дало увеличение 
заработной платы сотрудникам-поли- 
техникам на 33 процента.

В планах - заключить коллективный 
договор на следующие три года. В рам
ках работы в ЦК профсоюза добиваться 
установления минимальной оплаты тру
да на уровне прожиточного минимума.

От всей души поздравляю всех поли
техников с Новым Годом - годом столе
тия ТПУ. Желаю всем здоровья, счас
тья, жизненного благополучия и опти
мизма.

В спортзале ТПУ состоялось открытое 
первенство по тяжелой атлетике. В нем при
няли участие сильнейшие атлеты. Абсолют
но лучший результат был показан мастером 
спорта А.Солодковым (ХТФ). Заканчиваю
щийся 1995 год был успешным для политех
ников: они стали победителями командного 
турнира вузов Томска, турнира памяти за
служенного тренера России В.П.Разина, 
кубка Томской области. Пять тяжелоатле
тов ТПУ выступали на двух Всероссийских 
соревнованиях в Красноярске и Мысках. 
Д.Коземов занял 2 место в весе до 99 кг, а 
И.Товкес, А.Герасименко и Ю.Безруков вы
полнили норматив мастера спорта. Это 

большой успех спортсменов и хороший подарок к 100-летию ТПУ. Команду к стартам гото
вил ст.преподаватель А.В.Коземов.

П.И.Шерин,
директор издательско-полиграфи
ческой фирмы:

- 1. Вот уж, поистине, год проле
тел. Да так быстро! И только огля
нувшись, подбив в кучу результаты 
деятельности, испытываешь некото
рое удовлетворение. Прежде всего - 
кадры. В фирме работают хорошие 
ребята. Фирма не обделена внима
нием со стороны ректората. Укреп
ляемся, расширяемся, ищем пути и 
возможности выпуска более качест
венной и разнообразной продукции. 
Мй обеспечили ' выпуск плановой 
учебно-методической литературы, 
представленной авторами, обслужи
вали проведение конференций, ср* 
минаров, олимпиад, и не тольн 
проводимых в ТПУ. Внесли свой 
вклад путем выпуска рекламных ма
териалов в новый набор студентов, 
своевременно подготовили предмет
ные пособия, программы, реклам
ные проспекты и т.д.

Самое главное событие года - мы 
переехали в новое помещение - стро
ящийся химический корпус. Поме
щение соответствует задуманной и 
осуществляемой модели современ
ной типографии. А еще мы получи
ли:

- лицензию на полиграфическую 
деятельность;

- еще один скоростной печатный 
автомат Ризограф ОК3750;

- извещение о регистрации фир
менного товарного знака и выдаче 
патента на него;

- поддержку о выделении гран'(, 
в 1996 году на укрепление матери® 
ально-технической базы, в основ
ном, послепечатной техникой.

2. Планы на 1996 год и будущее - 
огромные! Прежде всего обеспечить 
достойное проведение мероприятий, 
посвященных 100-летию университе
та. Приобрести комплекс послепе- 
чатного оборудования. Освоить не
обходимые для выпуска качествен
ной продукции все технологические 
процессы и сохраниться тем же со
ставом. Наконец, стать известными 
в городе и конкурентоспособными, а 
в чем-то и быть выше.

3 Издательско-полиграфическая 
фирма и редакция газеты «За кад
ры» желает всем политехникам 
творческих удач, здоровья, семейно
го благополучия и много радостных 
дней в наступающем Новом году!

и
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